

Gröningen (Gemeinde Satteldorf)

Der Ortsteil *Gröningen* ist der wohl älteste Teil der Gesamtgemeinde Satteldorf. Urkundlich erscheint er erstmals im 9. Jh., vermutlich wurde er bereits von den Alemannen gegründet. Die St. Kilian Kirche in Gröningen darf zu den ältesten Kirchen der Gegend gezählt werden. Das Gröninger Schloss, das unterhalb der Kirche steht, wurde zwischen 1611 und 1627 von Hans Philipp von Crailsheim erbaut und ging später an die Herren von Seckendorf über. Heute befinden sich im Schloss eine Gaststätte mit Biergarten und Geschäftsräume. Diese Bereiche sind auch für die Öffentlichkeit zugänglich. In einer Ortschronik aus dem Jahr 1884 wird Gröningen als überragend im Bereich der Landwirtschaft und des Handwerks erwähnt: „Die Landwirtschaft wird mit allem Fleiß betrieben. Der Viehhandel ist bedeutend. Das Mastvieh geht nach Paris, Metz, Mannheim und Frankfurt.“